

Monsieur le ministre des Affaires étrangères, je tiens d'abord à vous remercier personnellement, ainsi que le gouvernement et le ministère des Affaires étrangères des Philippines, de la collaboration et de l'appui remarquables que le Canada a reçus au cours des huit années pendant lesquelles votre pays a été notre partenaire du Dialogue. Cette période a été marquée par la consolidation et le développement impressionnant des liens du Canada avec l'ASEAN. Notre ambassade à Manille a toujours reçu l'appui de votre Ministère, et c'est là l'une des clefs de notre succès.

Je voudrais aussi saisir cette occasion pour remercier nos hôtes malaisiens de leur excellent accueil. C'est à Kuala Lumpur en 1980 que le Canada a participé pour la première fois à la Conférence post-ministérielle de l'ASEAN. Je suis ravi de constater que nous bouclons la boucle aujourd'hui.

Monsieur le Président, depuis la dernière Conférence post-ministérielle de l'ASEAN, à Jakarta, un nouveau gouvernement est arrivé au pouvoir au Canada. Notre gouvernement attache la plus haute priorité au développement des relations avec les pays d'outre-Pacifique. Treize membres du nouveau Cabinet sont originaires de l'Ouest canadien et, comme tels, sont tout naturellement portés à considérer le bassin du Pacifique comme une région d'importance et de concentration. La stabilité politique et le dynamisme économique de l'Asie du Sud-Est apportent une note d'optimisme dans la morosité de la scène internationale. Canadien de l'Ouest moi-même, je suis extrêmement conscient de la nécessité de veiller à ce que la politique étrangère de notre pays prenne pleinement en considération l'impact que les pays du bassin du Pacifique auront sur l'avenir du Canada. Notre réunion ici m'a convaincu davantage de ce qu'il nous faut continuer d'accorder la priorité absolue à la recherche de nouveaux moyens qui nous permettront de travailler ensemble de façon productive.

Comme vous le savez peut-être, le gouvernement canadien procède actuellement à un examen de sa politique étrangère. Nous avons publié un Livre vert, conçu surtout pour susciter le débat et les commentaires. Nous y insistons sur la compétitivité et la sécurité - deux sujets qui présentent un intérêt particulier pour nos discussions ici.

Lors de mes préparatifs en vue de notre Conférence, j'ai été vivement encouragé - non seulement par le caractère actuel des relations du Canada avec l'ASEAN, mais aussi par les tendances sous-jacentes qui se